Zeitschrift: Archives des sciences et compte rendu des séances de la Société

Herausgeber: Société de Physique et d'Histoire Naturelle de Genève

Band: 50 (1997)

Heft: 1: Archives des Sciences

Rubrik: Assemblée générale anuelle : du 13 février 1997

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Mehr erfahren

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. En savoir plus

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. Find out more

Download PDF: 26.11.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch

Archs Sci. Genève	Vol. 50	Fasc. 1	pp. 77-79	Avril 1997

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE DU 13 FÉVRIER 1997

sous la présidence de Mme Mina Buchs

RAPPORT DE LA PRÉSIDENTE POUR L'EXERCICE 1996

Au cours de cet exercice le comité s'est réuni à huit reprises.

Le 15 février 1996 a eu lieu l'assemblée générale après laquelle Monsieur Alan Williams a présenté un exposé sur «la chimie supramoléculaire, construction de l'infiniment petit».

Du 14 au 16 juin, nous avont été nombreux à participer à l'excursion en Auvergne où nous avons pu admirer de magnifiques paysages et observer des phénomènes volcaniques récents très spectaculaires entre le Puy de Dôme et St-Nectaire. Organisée avec beaucoup de soin par Jean Bertrand et Michel Grenon, cette excursion nous a aussi permis d'apprécier une flore rare, adaptée à cet environnement volcanique.

Le 21 septembre nos membres ont eu l'occasion de participer à une excursion géologique dans la région d'Emosson. Guidés par Danielle Decrouez, les participants ont pu voir des traces de dinosaures.

Le 18 octobre a eu lieu la remise du prix Pictet à la salle des Abeilles du Palais de l'Athénée. Le thème «Histoire de la diffusion du savoir scientifique», avait été choisi pour célébrer le bicentenaire du lancement de la «Bibliothèque britannique». Au cours de cette cérémonie, nous avons entendu des exposés du Professeur Jean Starobinski et des lauréats, Messieurs David Wright et Raffel Carreras. Un prix spécial avait également été remis à la revue *Pour la Science*.

Le 7 novembre, nous avons visité Firmenich S.A. Nous y avons été reçus par deux de nos membres, Messieurs Gérard Singy et Laurent Wünsche. Après nous avoir décrit les diverses activités de la maison, nous avons pu visiter un laboratoire d'application et un laboratoire de parfumeur.

Les 29 et 30 novembre a eu lieu notre colloque d'automne. Organisé avec talent, par Messieurs Jaques Naef et Paul Tissot, ce colloque était consacré au «Rôle du vin dans la civilisation». Nous avons eu le privilège d'entendre huit conférenciers qui ont abordé différents aspects du sujet, depuis la fabrication du vin, jusqu'aux recherches chimiques et biochimiques les plus récentes, sans oublier la fonction mythique et religieuse du vin dans la Grèce antique, ses usages sociaux et les difficultés du marché du vin en Suisse. Après quelques images de la Fête des vignerons, nous avons pu voir l'aspect pratique de la vinification grâce aux explications de Pierre Mermier, vigneron et biochimiste qui nous a fait visiter sa cave à Dardagny et nous a fait déguster ses spécialités. On peut estimer qu'une centaine de personnes ont participé à ce colloque.

Le 30 janvier, nous avons eu une conférence-table-ronde à propos de la sismicité de la région genevoise. Monsieur François Thouvenot de l'Université de Grenoble nous a entretenus du «Séisme d'Annecy et ses mille et une répliques». Cette conférence fut suivie d'un débat où les participants, qui étaient plus d'une centaine, pouvaient poser des questions à notre conférencier ainsi qu'aux Professeurs Jean Charollais et Jean-Jacques Wagner.

Au cours de l'année qui vient de s'écouler, nous avons également organisé trois séances de communications, au cours desquelles nous avons entendu 12 communications, dont certaines ont déjà été publiées et d'autres le seront prochainement dans les *Archives des Sciences*.

Effectifs de la Société

Notre Société compte aujourd'hui 237 membres:

- 1 membre bienfaiteur
- 15 membres d'honneur
- 221 membres ordinaires

Au cours de cet exercice, nous avons enregistré 5 démissions et accueilli 3 nouveaux membres.

Nous avons hélas eu la tristesse de perdre deux de nos membres, Monsieur Roland Michel et le Professeur Wolfgang Von Oppolzer.

Etat des finances

Si l'état des finances de la Société est globalement satisfaisant, je dois souligner une fois de plus que les cotisations ne suffisent pas à faire face aux frais des publications. Si nous pouvons néanmoins continuer, bien que l'Etat s'entête à ne plus nous verser de subvention, c'est grâce à l'aide de la Ville et de l'Académie suisse des sciences naturelles.

Trois membres du comité ne sollicitent pas le renouvellement de leur mandat. Il s'agit de Messieurs Marc Vuagnat, Jaques Naef et Louis de Roguin. Marc Vuagnat, ancien président (à trois reprises), membre de la Société depuis 53 ans. J'aimerais le remercier au nom de la Société, du comité et personnellement. Toujours attentif aux autres, aux intérêts de la Société, sa présence dans le comité a été pour moi une grande aide et ses conseils m'ont été particulièrement précieux.

Il y a également Jaques Naef qui désire, après avoir servi si fidèlement la Société, quitter le comité. Dois-je rappeler qu'il fut deux fois président et qu'il a toujours été présent quand on avait besoin de lui, donnant ses conseils avec bienveillance.

Monsieur Louis de Roguin, rédacteur depuis 1991, quitte également le comité. Discret et efficace, il a accompli avec gentillesse ce très lourd travail de rédacteur. Il a toujours su résoudre avec beaucoup de diplomatie les problèmes, parfois délicats. Qu'il trouve ici l'expression de ma reconnaissance.

Comme nouvelle rédactrice, le comité propose Madame Danielle Decrouez, conservatrice au Muséum, qui a une grande expérience dans le domaine de l'édition.

Le comité propose aussi de nommer un nouvel assesseur en la personne du Professeur Walter Wildi, Directeur de l'Institut F.-A. Forel de notre université.

Comme Président pour le prochain exercice, nous proposons l'actuel viceprésident, le Professeur Paul Tissot, et comme vice-président, Monsieur Jean Bertrand, mais à sa demande, pour une année seulement.

Parvenue au terme de mon mandat de Présidente, j'aimerais exprimer ma reconnaissance à toutes celles et ceux qui m'ont apporté une aide efficace dans la gestion de notre Société. Ce sont d'abord les membres du comité, qui se sont dépensés sans compter pour la bonne marche de notre Société. Qu'ils soient remerciés pour leur dynamisme et aussi leur gentillesse. Je remercie aussi tous les membres qui ont participé aux activités que le comité avait mises sur pied. Merci à Monsieur Volker Mahnert, Directeur du Muséum et membre de notre Société, qui nous accueille dans ses locaux. Mes remerciements vont également aux membres de la commission du prix Pictet, à son Président Monsieur Jacques Trembley et aux experts de la commission.

|--|

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU 13 FÉVRIER 1997

MODIFICATION DES STATUTS

Les statuts de la Société de Physique et d'Histoire naturelle de Genève, adoptés dams leur forme complète par l'Assemblée générale du 8 février 1978, ont été modifiés partiellement à cinq reprises, l'avant-dernière datant du 6 mars 1991. Ils ont été publiés dams leur état à cette date dans les *Archives des Sciences* (1991) vol. 44, fasc. 1, pages 1411-146.

L'Assemblée générale de notre Société a, le 15 février 1996, approuvé à main levée et à l'unanimité des modifications aux articles 4 et 15. Elles ont été publiées dans les *Archives des Sciences* (1996), vol. 49, fasc. 1, page 77.

L'Assemblée générale de notre Société a, le 13 février 1997, approuvé à main leviée et à l'unanimité, la modification suivante apportée à l'article 5.

Nouvel alinéa à l'article 5:

Art. 5 al. 2: Le président quitte le Comité au terme de son mandat de Président sortant.

